ANO 1

VALPARAISO, PPIMERA QUINCENA DE MARZO DE 1906.

N.º 10

LA ALBORADA

Publicación Social Obrera APARECE QUINCENALMENTE

DIRETORA Y BEDACTORA CARMELA JERIA G.

Correspondencia y canjes: Calle Pristo N.º 94

VALPARAISO

Ajente en Santigo, señor Máximo Fajardo. Corresponsal, sener Zenon Torrealba

Ajente en Linares, Srt. Ana R. Sepúlveda C.

Ajente en Ova'le, señora Emelina Cristi de Galleguillos.

Ajente en Chañaral, Srt. Bandina Pessini T.

Ajente y Corresponsal en Antofagasta, señora Eloisa Zurita de Vergara.

Se admiten suscripciones sele per semestre

Precio un: UN PESO.

NUMERO SUELTO: 5 CENTAVOS

Se reciben avisos a precios convencionales.

Nuestra publicacion

Volvemos a pedir a nuestros sus criptores sinceras disculpas por el atraso sufrido en nuestra publicacion.

El enorme recargo de trabajo habi do en la Imprenta de nuestro amigo Juan B. Bustos, nos impidió nuevamente sacar a luz el número correspondiente a la 2.ª quincena de Febrero.

sentido ésto, sufriendo moralmente, al a nuestros deberes.

Ello no ha sido mas que lo antepaña política.

LA DIRECTORA.

Las Sociedades de Socorros Mútuos

vida de la sociabilidad obrera.

Aunque esto no nos desagrada, la preparacion necesaria para entrar a la lucha de los nuevos ideales,lamentamos sí, que la mayoría de las instituciones lleven una vida lánguida, o mejor dicho, estéril.

Segun nuestro humilde modo de pensar, tiempo es ya que las colecti vidades de «Socorro Mútuo», entren a un período mas animado y reaccio nen sobre el medio de llevar a la práctica el socorio hácia sus hermanos, los desheredados de la fortuna.

El adelanto que ellas hau tenido desde su despertar, se puede decir, con entera franqueza, que ha sido casi nada, concretándose ahora — como antes-a sesionar, dar cuenta de enfermos, atenderlos, asistir a sus funerales y elejir directorios cada seis meses o un año.

Esto no es nada y aun es totalmen te nulo, dadas las nuevas y libertarias ideas que van bulliendo en el cerebro del proletariado.

Corresponde a éstas instituciones, por serellas las primeras fundadas, entrar a un camino mas práctico e ir sembrando la fecunda y bienhechora sávia de la Instruccion.

Aunen sus fuerzas y el entusiasmo de sus miembros, dos o tres colectividades y fundense escuelas laicas para proletarios, ya sean diurnas o noc

Destiérrese una vez por todas el Nadie mas que nosotras hemos funesto yo y cumplamos con abnega cion y valentía la mision que nos pensar que alguien lo haya creido falta hemos impuesto, aportando haestro enerjía o talvez de cumplimiento continjente hácia el bien de la huma Inidad oprimida.

Miéntras mayor número de escuelas dicho, con motivo de la pasada came existan, donde el obrero vaya a nutrir su intelijencia, menor será el número de ignorantes y de humillados y mas facilmente escalaremos el sendero que nos llevará a la cúspide de nuestras sublimes aspiraciones.

Former, pues, las colectividades de socorrros mútuos un núcleo poderoso y entusiasta y preparense para dar la batalla en contra del analfabetismo. alcoholismo, el juego y otras inclinaciones que hacen figurar a nuestros productores como seres dejenerados e inferiores.

Aunense los hombres de bien, los De dia en dia vemos que nuevas que en sus almas sienten un puro Instituciones de las llamadas de «So amora la clase proletaria y todos juncorros Mútuos», van naciendo a la tos hagamos algo mas práctico, llevemos a tanto inculto cerebro ideas sanas y buenas, el conocimiento de sus de porque ahí el proletario va recibiendo rechos y sus deberes, y lo que es mas, enseñemosle a libertarse del yugo que los oprime.

Y así, en breve, todos los proletarios entonaremos el canto al saber, la verdad y la idea!

CARMELA JERIA G.

Probablemente va a parecer a muchos una pedantería sin nombre me atreva abordar aquí un tema por sí científico y para el cual se necesita erudicion y talento, cualidades por cierto que no tengo, y, que por otra parte son mui difíciles de adquirir, dada nuestra idiosincracia y los pocos medios de que disponemes los trabajadores para conseguirlas.

Pero los compromisos deben cumplinse siempre y no porque la ciencia a este respecto no haya dado su última palabra y esté como cualquier ignorante a oscuras todavia sobre el orijen humano, me crea escusado tratar el punto, al meros dar mi opinion sobre un tópico que se ha devatido tanto, sin arribar a conclusion satisfactoria.

Desde luego no creo en la espontaneidad de la especie, es decir, en la aparicion del hombre y la mujer, desligada de la jesta-cion larga, paciente, taivez de siglos de siglos de la materia; para llegar a la coronacion el ser humano.

Las afirmaciones de la Biblia no pasan, para mí, de un mito antojadizo, sin base séria alguna y con fines puramente comerciales, pero en manera alguna científicos, ni basados en hechos y observaciones que de deduccion en deduccion nos haga llegar a esas conclusiones.